Productividad y Competitividad





Facultad de Economía

Boletín Monitoreo Noticias 10. Octubre de 2018

Por Julieth Tatiana Maldonado¹

Revisado por Henry Sebastián Rangel²

El informe presenta los resultados del monitoreo de prensa relacionados con los temas de Productividad y Competitividad en la agenda informativa más importante de los medios de comunicación de corte económico - financiero en Colombia.

ESTADÍSTICA



De acuerdo con los principales 10 medios informativos del país en el mes de octubre, concernientes a Productividad y Competitividad, se encontró que la mayor cantidad de noticias fuerón obtenidas por igual de los medios abordados. La noticia que cauzó mayor impacto positivo en el mes se tituló: "Banrep busca más competitividad de negocios en el país"; la de mayor impacto negativo se tituló: "Colombia baja tres puestos en competitividad mundial".

Fuente: Elaboración propia con información de los medios.

REVISIÓN DE PRENSA

Título: Con precios del petróleo hay que prepararse para lo peor y esperar lo mejor: Minminas

Reseña: La recuperación del precio del petróleo es buena noticia para el Estado colombiano. No obstante, la construcción del presupuesto para el año 2019 se realizó con una proyección de US\$65 dólares el barril. El Gobierno trabaja bajo cautela dado que el valor del crudo depende de factores geopolíticos externos y no internos.

Fecha: 1 de octubre de 2018

¹ Estudiante de la Facultad de Economía, que consolida la revisión realizada por el Observatorio Económico de Santander.

² Docente de la Facultad de Economía de la Universidad Santo Tomás Seccional Bucaramanga.

Medio de comunicación: Semana

Enlace: https://www.semana.com/economia/articulo/con-precios-del-petroleo-hay-

que-prepararse-para-lo-peor-y-esperar-lo-mejor-minminas/585335

Título: Banrep busca más competitividad de negocios en el país

Reseña: El banco flexibilizará operaciones de comercio exterior, "La idea es que el régimen cambiario no sea un obstáculo para la competitividad de los negocios y de las actividades de los residentes en el país y de los no residentes", afirmó el codirector del Banco de la República.

Fecha: 3 de octubre de 2018

Medio de comunicación: El Heraldo

Enlace: https://www.elheraldo.co/economia/banrep-busca-mas-competitividad-de-

negocios-en-el-pais-549234

Título: Producción de café cayó 14,5% en septiembre de acuerdo con Federación de Cafeteros

Reseña: La producción de café en el último año (octubre 2017 - septiembre 2018) fue de 13,81 millones de sacos, frente a los 14,6 millones del año anterior, es decir, 5,6% menos. El decrecimiento del 14,5% se observó en que en el pasado mes de septiembre se cosecharon 1,05 millones de sacos y en el mismo mes del año pasado fueron 1,22 millones de sacos. Cifras que preocupan a los cafeteros del país.

Fecha: 3 de octubre de 2018

Medio de comunicación: La República

Enlace: https://www.larepublica.co/economia/produccion-de-cafe-cayo-145-en-

septiembre-de-acuerdo-con-federacion-de-cafeteros-2777688

Título: La aftosa frena negocios por \$7.000 millones en Santander

Reseña: Se reforzarán las medidas de control para evitar que la enfermedad se propague a otras regiones. Según Francisco Serrano, industrial de la carne las exportaciones a Rusia que salen de Bucaramanga y que facturan alrededor de 2.000 millones mensuales, se frenarían ipso facto.

Fecha: 4 de octubre de 2018

Medio de comunicación: Vanguardia

Enlace: https://www.vanguardia.com/economia/local/446763-la-aftosa-frena-

negocios-por-7000-millones-en-santander

Título: Buen momento del petróleo podría generar una enfermedad holandesa

Reseña: Un mejor precio del barril de petróleo nos permite hacer mejores cuentas, recibir más dólares y ayuda a amortiguar la devaluación del peso frente al dólar, sin embargo, al no diversificar la matriz exportadora en Colombia, podemos caer en la trampa de la

enfermedad holandesa, que produce alta entrada de divisas extranjeras, mientras la moneda local se devalúa.

Fecha: 5 de octubre de 2018

Medio de comunicación: El Colombiano

Enlace: http://www.elcolombiano.com/negocios/economia/que-el-petroleo-no-traiga-

la-enfermedad-holandesa-IF9430192

Título: Colombia baja tres puestos en competitividad mundial

Reseña: En escalafón del Foro Económico Mundial, Colombia ocupó el puesto 60 de 164 países, disminuyendo tres puestos. El presidente del Foro, Klaus Schwab dice que se prevé "una nueva brecha global entre los países que entienden las transformaciones innovadoras y los que no". Razón por la cual Colombia debe abrir camino en la era de la innovación.

Fecha: 16 de octubre de 2018 **Medio de comunicación:** El Tiempo

Enlace: https://www.eltiempo.com/economia/sectores/colombia-baja-en-el-indice-

de-competitividad-281918

Título: Este es el panorama de las exportaciones colombianas en 2018

Reseña: Exportar es una difícil decisión y un complejo proceso es clave a la hora de aumentar el nivel de ventas. Según informe realizado por ProColombia las medianas empresas que son exportadoras alcanzan hasta un 41% más en su volumen de ventas que las que no lo hacen. Por tal razón a la hora de ampliar un negocio se debe tener claro que se debe abrir mercado a nivel internacional.

Fecha: 25 de octubre de 2018 **Medio de comunicación:** Dinero

Enlace: https://www.portafolio.co/economia/nacion-ha-girado-subsidios-a-electricaribe-por-5-6-bihttps://www.dinero.com/edicion-impresa/negocios/articulo/asi-se-comportan-las-exportaciones-nacionales/263479llones-522511